Año I

San José, Costa Rica, Domingo 10 de Agosto de 1919

N° 38

## Difícil Situación en El Salvador

Difícil situación

San Salvador, 6.—La situación económica del país no se ha podido resolver por no haberse conseguido el empréstito de \$ 10.000,000 para que fué autorizado el Ejecutivo, y debérsele los cuatro últimos meses a los empleados públicos.

La situación política reviste excepcionales caracteres, pues los partidarios de Quiñones Molina esperaban que al ser electo éste vice-presidente de la República, era con el fin de ocupar a los tres meses la presidencia, sustituyendo a don Jorge Meléndez, quien se separaría con cualquier pretexto, en cuyo caso los quiñonistas dominarían la situación. No habiendo sucedido esto, parece inminente un rozamiento entre los elementos polí ticos de la República.

#### Muerte de un actor

Londres, 6.—Charles Rock, que era reputado como el mejor actor inglés, murió en Londres el 12 de julio último y hoy sus compañeros y amigos han organizado una junta para rendirle tributo y depositar coronas en su tumba, el 12 de este mes.

#### Comercio franco-alemán

París, 6.—Ha quedado restablecido el intercambio comercial entre Francia y Alemania, con la única restricción de ser sujetada a la aprobación del ministerio de finanzas francés, la exportación e importación de algunos artículos que durante la guerra se encontraban prohibidos.

### Tuberculosis en Francia

París, 6.—2.500 soldados franceses murieron de tuberculosis durante la guerra, y 120,000 aparecieron contagiados de la misma enfermedad. Ante las alarmantes proporciones que toma esta epidemia, el Gobierno ha dictado enérgicas medidas, fundando en lugares a propósito hospitales para el tratamiento de los enfermos.

#### Atrocidades japonesas

Washington, 6.-Los representantes de las misiones americanas en Korea han podido averiguar de una manera que no deja lugar a duda, con documentos irrefutables, las atrocidades de que los japoneses han hecho víctimas a los koreanos, pudiendo burlar la vigilancia de la censura japonesa y enviar su detallada información a los Estados Unidos. Para lograr la pacificación de Korea, no han reparado los japoneses en cometer toda clase de atentados contra la civilización, pudiéndose decir en resumen que los actos de los alemanes en Bélgica quedanpálidos ante las atrocidades japonesas en Korea.

## Venizelos sucede a Roosevelt

París, 6.—Eliptherius Venizelos, Primer Ministro de Grecia, ha sido electo miembro extranjero de la Academia de Ciencias Morales y Políticas para suceder al difunto coronel Theodoro Roosevelt.

## El 400 aniversario de la ciudad de Panama

Panamá, 5.—El Presidente Porras recibió a la comisión de funcionarios públicos y periodistas que hacen los preparativos del caso para conmemorar el 400 aniversario de la fundación de la ciudad de Panamá, que se registró el 15 de agosto de 1519. Se dice que Panamá es la ciudad más antigua del Nuevo Mundo.

El 15 de agosto es el aniversario de la apertura del Canal de Panamá. Representará a España

Madrid, 7.—El Gobierno español ha dado instrucciones a Alejandro Bereau y Rodríguez, Cónsul en New Orleans, para que represente oficialmente a España en las fiestas que han de celebra-se conmemorando el aniversario del descrubimiento del Mississipí.

#### El esposo de la Galli-Curci hace acusaciones

Chicago, 6.—Respondiendo al escrito solicitando el divorcio, presentado por Amelita Galli-Curci, cantante de Opera, Luigi G. Curei, en un documento presentado hoy al tribunal negó las acusaciones de crueldad que hace su esposa así como las de dilapidario y cortesano de las mujeres del coro y sirvientas de los hoteles.

Curci acusa a la cantante de infidelidad, y nombra a Homer Samuels, el pianista de la artista, como su rival. Señala ciertos acontecimientos en hoteles de Filadelfia, Washington y New York, y en viajes en sleepimg cars entre Washington y Chicago, Chicago y San Francisco y Chicago y San Francisco y Los Angeles, ocurridos entre el 30 de abril y 6 de junio de 1918.

#### La hermana de Lebaudy contra la administración

Mineola, 4.—En los tribunales del condado de Nassau se ha recibido una petición hecha por María Teresa Jeanne Lebaudy de Fels, residente en París y hermana del que se tituló Emperador del Sahara, Jacques Lebaudy, muerto de un tiro a manos de su esposa, en la que se pide que se quite la administración de los bienes por fallecimienio de aquél, a la señora Margarita Lebaudy.

Funda su petición la hermana del desaparecido, en el hecho de que la Margarita Lebaudy no era la esposa legal del ex-emperador y que ha sido una aficionada a las drogas heroicas durante los últimos años. También afirma que Jacqueline Lebaudy, la niña de trece años, por cuyo honor y en su defensa la Lebaudy dió muerte a su marido, no es su hija.

#### La rebelión en la Habana

Habana, 7.—El señor juez especial que conoce de la causa contra los obreros, dictó un auto por el cual se declaran procesados, por el delito de rebelión, y con exclusión de fianza, a los siguientes acusados:

Justino del Valle Toledo, Margarita Díaz Lizardo, Armando Menéndez y Valdés, quienes se encuentran detenidos en la Fortaleza de la Cabaña. También han sido procesados estos otros obreros, que se encuentran prófugos.

Tomás Reina, Arturo Delgado, Federico Sánchez, Angel Arias, José Barroso, Ramiro Cuesta, Alberto Gálvez, Bonifacio Ruiz, Severo Sirino Osorio, José Martí, Abelardo Taboada, Jesús Alonso, Basilio Llera, Florentino Suárez, Octaviano Chersey, Enrique Córdova, José Marquetti, Emilio Vizcón, Alberto San Román, José Peña, Bernardo Menéndez, José Rouco y Gregorio Hernández.

En el auto de referencia se acusa a estos individuos de haber hecho activa campaña entre los obreros para producir una huelga general que trajera como consecuencia la derrocación del gobierna actual y la fundación de una nueva república soviet.

Una pastoral del Papa a los católicos de Estados Unidos

Nueva York, 5.—El Papa Benedicto XV en su primera pastoral dirigida al clero americano, hace constar su aprobación a los proyectos relativos al desenvolvimiento de la religión católica en América y a las actividades sociales y económicas que se intentan poner en movimiento a ese fin, según se ha dicho esta noche en los círculos más importantes del clero americano.

En dicha pastoral se pide el apoyo de todos los católicos para el proyecto de erigir una ermita nacional católica en honor de la Santísima Virgen en la Universidad católica de Washington.

También aprueba el Papa el plan de que el clero americano se reuna en Congreso una vez al año, para tratar de asuntos católicos y para concebir el plan de trabajos religiosos que públicamente deben celebrarse.

La primera reunión en esa forma, se celebrará en Washington, en el Otoño del presente año.

Igualmente aprueba lo propuesto por el clero de continuar las actividades de los Caballeros de Colón, así como los trabajos del Consejo Nacional Católico de la Guerra.

#### La Galli Curci rechaza los cargos de su esposo

Chicago, 7. - Amelita Galli Curci, cantante de ópera, presentó por conducto de su abogado un escrito negando los cargos que contra su carácter ha formulado en reciente escrito su esposo, en contestación a su solicitud de divorcio. Al mismo tiempo presentó en la Corte Superior una certificación alegando que Curci tiene 25 mil pesos en valores italianos que de derecho le pertenecen a ella. Pide que \$ 15.000 de esa suma le sea entregada ahora, mientras que corren los trámites del divorcio y los \$ 10.000 restantes se le entreguen al dictarse el fallo. El juicio de divorcio se verá el día 17 de junio.

#### Tripulación de un submarino en peligro

Valparaíso, 7.—La tripulación del submarino chileno número 53 ha logrado escapar milagrosamente de la muerte cuando la nave sumergible se hundió en nueve metros de agua mientras efectuaba unas maniobras en la bahía de Talcahuano.

El submarino se encuentra completamente inundado, con excepción del dedepartamento de torpedos, donde la tripulación se refugió. En este lugar permanecieron varias horas en absoluta obscuridad y con el agua al cuello hasta que el submarino fué extraído por medio de una potente grúa. Algunos de los tripulantes se encontraban medio asfixiados cuando la nave fué extraída.

La causa del hundimiento del sumergible, que ha sido construído en los Estados Unidos, no se conoce todavía. Después de que los hombres fueron rescatados, el barco fué remolcado hasta el dique seco, donde se realizará una investigación para conocer la causa del accidente.

El submarino número 53 es uno de los siete construídos por el Gobidrno chileno en Quincy, Mass., en 1917-18. Estos submarinos fueron adquiridos por el gobierno inglés cuando los Estados Unidos entraron en la guerra y más tarde entregados a Chile por la Gran Bretaña, como parte de pago de los buques de guerra chilenos que se encontraban en

construcción en los astilleros ingleses en agosto de 1914, y los cuales fueron incautados por el Gobierno al establar la guerra.

#### La amenaza china

Shanghai, 7.—Las grandes asociaciones de la China, de mutuo acuerdo, han hecho saber al mundo que están dispuestas a iniciar un boicoteo contra cualquier nación que preste ayuda a una u otra de las dos facciones políticas que amenazan la estabilidad de la República China.

No es posible equivocar la actitud de los negociantes chinos. Poseen una fuerza tremenda debido a sus asociaciones que unen los diferentes ramos de la vida comercial. Hace poco más de una década que esta fuerza preponderante fué puesta en juego en contra del comercio americano. Comprendiendo que la lucha que en la actualidad se libra entre el Norte y el Sur sólo conducirá al derrumbamiento de la China y que ambos beligerantes llegarán a un acuerdo prontamente si no intervienen influencias de afuera para prolongar el conflicto, estas asociaciones chinas han avisado a los poderes que a la intervención de cualquiera de ellos sobrevendrá una represalia económica de parte del comercio chino, que sería suficiente para destruir completamente el comercio de la nación interventora en China.

Que esta advertencia iba dirigida especialmente contra el Japón fue cosa que no trataron de ocultar los comerciantes chinos. No es posible engañar al comercio chino, y la actitud de las organizaciones comerciales de China, demuestra hasta donde se ha desarrollado el conocimiento nacional. La presión que contra ella ejercen los grandes poderes está haciendo de la China una nación unida, y en esto el Japón ha contribuído grandemente desde 1914, aunque es todo lo contrario de su intención original y de su proceder traicionero durante la gran guerra.

## Colombia gozará de las mismas prerrogativas que los Estados Unidos en el uso del Canal de Panamá.

Washington, Julio 29.—El comité de Relaciones Exteriores del Senado aprobó por unanimidad una resolución ordenando que se rinda un informe favorable sobre el tratado con Colombia. Una proposición para la reducción de la suma que debe pagarse a Colombia desde 25.000,000 de dólares a 15.000,000 fué derrotada por doce votos contra dos. Se espera que el tratado será ratificado dentro de pocos días.

Washington, julio 29. — El proyecto revisado del tratado con Colombia, permite a ésta el transporte gratuito de tropas y barcos de guerra por el Canal de Panamá. También se permite el transporte de correos y productos colombianos, pagándose los mismos precios que pagan el correo y productos norteamentamente.

Washington, julio 29.—Esta tarde el Senado adoptó la proposición del Senador Lodge para la discusión del tratado colombiano en la sesión pública del lunes, rompiéndose los precedentes establecidos para la consideración de tratados

## Zapatería LA ELEGANCIA Enrique Benavides

PASAJE JIMENEZ

## Memorable Sesión del Congreso

## Brillante discurso y renuncia del Primer Designado a la Presidencia General don Joaquín Tinoco Nombramiento del General don Juan Bautista Quirós para ese elevado puesto

eterno.

de la patria.

tinos de la Nación.

el país al extranjero.

garra todo lo tritura.

que nos apoyan.

volucionarios y nosotros.

Chamorro.

patriota.

Costa Rica.

más atrasada que nosotros.

la Legación Americana.

conciencia que no merecen llamarse costarri-

porque sigue el curso que le trazan los grandes.

se van', pero el mal de la esclavitud puede ser

volucionarios dirigentes, y hombres ilustres han

ido de rodillas a pedir el yugo extranjero ante

En cambio los valientes patillos apoyan al

La Cartera de Guerra derrocha millones, di-

Se marchan los Tinoco, quiero ver ahora el

Ha sonado la hora de la prueba. La Honora-

Se acabó el tiempo de las Presidencias sua-

Existen ya dos grupos definidos: el de los

ves. Ahora el pueblo no es el mismo de antes.

agricultores, -que viven independientes, -y el

de hosterías, el de artesanos, que sigue a la cla-

se alta dirigente, a esos que quieren entregar

Es doloroso verlos ir tras esos extranjeros a

quienes les dicen: Coged nuestros puertos, to-,

madlo todo, porque en vuestras manos Costa

Pero eso no es así. Nicaragúa tiene diez años

El Aguila del Norte cuando logra hincar la

Se marchan los Tinoco cuando están en el

apogeo de su fuerza, cuando ninguno de vos-

otros puede derrocarlos, porque cuentan con un

bizarro ejército de patillos que nos quieren y

Si hubieráis visto a los Vallejo despedazados

por la mano de un Chao, de un Seguudo

rios, y pocos, muy pocos, los costarricenses.

jarlos venir aquí, porque estoy seguro de que

a los dos meses todos exclamarían: General

deseo de venganza está mi deber de patriota.

energia se vive, que con energia se vence. \*

Tinoco, ven a libertarnose. Pro por sobre el

La Historia hará el paralelo entre los re-

Nosotros hemos probado al mundo que con:

Mr. Wilson, que es un gran hombre para

su patria, quiso llegar a ser Dios y no pudo.

en Costa Rica. El noventa por ciento de la

soluciones. A tirios y troyanos dejó desconten-

población americana malquiere a Wilson.

Es más odiado de lo que lo son los Tinoco\*

En Europa llegó a embrollar todas las re-

Wilson nos odia porque somos grandes. Lo

Honorables Representantes, estimados ami-

Señor Presidente: En vuestras manos pongo

Al ocupar su asiento el General Tinoco pro-

Habló del acto patriótico del General Tinoco,

Dijo que la desgracia de este país no era otra

Se refirió al momento internacional, a la cri-

que estar situado entre el Canal de Panamá y el

territorio en que se proyecta la apertura de

sis porque pasa la República, al haber ético,

intelectual, que estamos a punto de perder por-

que necesita aprovecharse de nuestro suelo una

tica la que está en juego sino la suerte de Costa

dó la familia hispano-americana; y de la necesi-

dad de que estas repúblicas se unan a las pros-

peras del Sur para evitar la absorción por parte

rica si no se efectua la unión hispanoamericana,

pues Nicaragua está perdida, y El Salvador

y Honduras parecenjencontrarse en el caso de

Considero muy próximo el fin de Centro Amé-

Hizo notar que ya no es una pasioncilla polí-

Habló de la España Conquistadora que fun-

somos, no es inmodestia, porque hemos sabido,

sostener libre un país pequeño, contra el po-

gos, guardad de mi un recuerdo, y que cuan-

do se hable de Joaquín Tinoco, digáis: fué un

la renuncia del cargo de Primer Designado

con que sui honrado en 1917».

único en la Historia del país.

der ante quien todo el mundo se arrodilla.

Si vierais de cerca lo ques es la invasión.

En esa invasión eran muchos los mercena-

Mi mayor venganza podia consistir en de-

de estar en poder de los yanquis, y se halla '

Rica será grande, será poderosa, será rica.

ble Cámara elegirá a quien debe dirigir los des-1

gobierno y han ido a exponer la vida en defensa

ocurre así por culpa de los que revolucionan.

patriotismo del pueblo de Costa Rica.

El vulgo que les sigue tampoco es culpable,

Los Tinoco son pasajeros y la prueba es que

Todo antes que los Tinoco han dicho los re-

Ayer a última hora de la tarde el senor Presidente de la República envió el decreto por el cual se amplía la convocatoria al Congreso Constitucional en es te período de sesiones extraordinarias.

Según el decreto en cuestión, conocería el Congreso de los siguientes asuntos:

1º.-Solicitud de licencia del señor Presidente de la República para separarse temporalmente del ejercicio de sus altas funciones.

2º. - Renuncia que presantaría el señor General don José Joaquín Tinoco Granados, del cargo de Primer Designado a la Presidencia de la República, y nombramiento de la persona que debía sustituirlo.

De conformidad con ese decreto anoche mismo las Cámaras, que habían celebrado sesión por aparte, se reunieron en Congreso pleno, dándose lectura al texto que trascribimos.

Presidió el Licdo. Astúa Aguilar, asistido por los Secretarios Segreda y Esquivel.

Eran las ocho y media de la noche.

Hizo saber el señor Presidente que el Primer Designado a la Presidencia Gral. Tinoco esperaba en la Secretaría. Y los señores Segreda y Esquivel, - atentos a la indicación del Licdo. Astúa,-salieron para introducirlo al recinto.

Cuando esto ocurría las barras estaban totalmente llenas de público, así como el patio del Palacio.

Había gran espectación.

Se presentó el Gral. Tinoco, y ocupó asiento a la derecha del Presidente de la Cámara.

Pidió en seguida la palabra y dijo poco más menos lo siguiente:

«Vengo ante este alto cuerpo, ante la representación directa de todo un pueblo libre, ante vosotros que habéis defendido la nación, en los momentos en que se atentaba contra su soberania, a despojarme de la investidura con que me honro por unanimidad de votos la Constituyente de 1917.

Vengo a despojarme de esa investidura, porque considero que mi nombre es un pretexto, es un obstáculo para la conservación de la autono-

mia costarricense. He aludido a la Constituyente de 1917, porque muchos de los que firmaron la Constitución me adversan, son mis enemigos, y los enemigos,

de la patria. Llegamos al Poder en un momento dificil, cuando la guerra europea estremecía al mundo y muchos países se hallaban sometidos al fuego

y corrian torrentes de sangre. Cuando llegamos al Poder las arcas del Teso-\* ro Público estaban vacías, y sobre ellas pesaban las deudas que habían contraido los otros Gobiernos.

Los intereses nunca pagados fueron religiosamente atendidos por la Administración Tinoco.

Las consecuencias de la guerra europea no las sufrió el pueblo de Costa Rica, sino el Go-

De nueve millones a que ascendian las rentas \* descendieron a un millón primero, y el segundo año a medio millón.

Hubo que establecer los impuestos directos y esto tué el principio de la discordia, que atizaron los enemigos.

A la constitución del Gobierno siguió la negativa de Wilson a reconocer a los Tinoco, y ese acto despertó las ambiciones de muchos, aun de aquellos que no soñaban con la Presi-

dencia. Creyeron que el Gobierno no se sostendría nunció un brillante discurso el Licenciado Astúa con esa negativa,

Desconocian nuestro carácter y la hombria y la virilidad del pueblo costarricense.

Dos años hemos luchado o ntra el Poder de Wilson cuando grandes naciones no lo han he-

La revolución que estalló en la frontera Norte sué fraguada con el consentimiento del Departamento de Estado de los Estados Unidos, y quien dice Departamento de Estado dice Mr. Wilson.

Tenemos muchos enemigos, alli mismo en raza conquistadora. las barras los hay, pero algún dia me harán justicia, aunque yo ni lo pido ni la necesito.

La revolución de febrero, la primera revolución la encabezaba un amigo y compañero ante cuvo recuerdo me descubro, Rogel o Fernández Güell, pero éste no consintió ni pidió nunca el apoyo extranjero.

Ahora revoluciona Chamorro que no es Pre- de los Estados Unidos del Norte. sidente por que en las piernas lleva las cadenas

del esclavo. Ese hombre no se atreveria a mirarnos frente

Pero él no es el culpable sino los hombres sin

Considero una amenaza para los países débiles el Tratado de Paz y la Liga de las Naciones, que van a crear la asistencia de la fuerza. Concluido el discurso del Licdo. Astúa, se

retiró el Gral. Tinoco.

Volvió a entrar en funciones la Cámara y el Secretario Sr. Segreda dió lectura a la re- Braun. nuncia presentada.

El Sr. Presidente la puso a discusión previa dispensa de trámites.

Hizo uso de la palabra en estos momentos Facio. el señor diputado Molina.

Su discurso fué altamente patriótico, acerado, vibrante, lanzó cargos enérgicos contra el Olimpo, prometiendo en su oportunidad dar el nombre de las personas de ese círculo que están ofreciendo en subasta al país, y de lo cual existen documentos en la Secretaría de Estado.

Dijo que muchos de los Olímpicos que aprobaron el golpe de Estado del 57 de Enero, son los que ahora maquinan contra la República.

Fué aceptada la renuncia del Primer Designado a la Presidencia Gral. Tinoco, por unani-, midad de votos, y por unanimidad también fué electo el Gral. don Juan Bautista Quirós Segura, para reemplazarlo.

Esos votos fueron 36.

cen los enemigos, pero no observan que eso' sión y la forma del decreto, al cual se dió lec-

mada por los señores Senador don Gordiano Fernández, y diputado don Amancio Sáenz para que se dirigiera a la casa del Gral. Quirós a comunicarle el resultado de la elección, y para rogarle se presentara a la Cámara a prestar el juramento de ley,

Concluído ese lapso, llegó en automóvil el fería la Representación Nacional y asegurando pliria honradamente.

Los señores representantes, tanto diputados como senadores, una vez levantada la sesión acompañaron al Gral. Quirós hasta su casa de habitación donde también vimos con muchas otras personas al Sr. Presidente de la República don Federico Tinoco G. Las Cámaras se dirigieron en seguida a visitar al Sr. Ministro de la Guerra quien se vió en el caso de no poder recibir a los señores diputados por haber llegado un tanto indispuesto.

lumnas de EL NOTICIERO con un fotograbado del señor General Juan Bautista Quirós, con su biografía y con una entrevista que con él celebraremos.

Se aprobé definitivamente el acta de la se-

El Sr. Presidente nombró una Comisión for-

Con motivo de esto, la sesión fué suspendi-

da por diez minutos.

señor Designado electo. Acto continuo el Presidente Astúa Aguilar declaró reanudada la sesión y comisionó a los Secretarios del Congreso para introducir al señor Quirós al recinto de sesiones. La Cámara, puesta en pie, recibió al General don Juan Bautista Quirós y escuchó su juramento de cumplir la Constitución y las Leyes. Luego el Presidente Astúa Aguilar, en cortas frases, felicitó al Designado electo y éste respondió agradeciendo el honor que le conque el juramento que acababa de rendir lo cum-

NOTA.-Proximamente honraremos las co-

## EL SENADO

## concede licencia al Sr. Presidente de la República para salir del país

El Senado, en sesión que celebró anoche, de acuerdo con la ampliación de la convocatoria a sesiones extraordinarias, emitió el siguiente decreto:

EL SENADO DE COSTA RICA En uso de las facultades que le confiere la Constitución de la República, y

## Considerando:

Que en mensaje de esta fecha el Jefe del Poder Ejecutivo señor don Federico Tinoco Granados, solicita licencia para hacer un viaje al exterior que exigen motivos de salud suficientemente comprobados,

#### DECRETA:

Concédase licencia al señor Presidente de la República don Federico Tinoco Granados para separarse de sus funciones y ausentarse del país por el tiempo que según las circunstancias luere necesario para el restablecimiento de su quebrantada salud.

## Publiquese.

Dado en el Salón de Sesiones del Senado.-Palacio Nacional.--San José, a los nueve días del mes de agosto de mil novecientos diecinueve.

José Astúa Aguilar, Presidente; F. A. Segreda, Secretario; Aristides Agüero, Secretario.

## Personales

-Prepara viaie para Guatemala el señor don Francisco Hernández Vargas.

En Cartago se encuentra la señorita Elena

-Salió para los Estados Unidos don I. C.

Sotillo en viaje de negocios. -A Limón dirigióse el Dr. don Antonio A.

-Para el mismo puerto salió el joven don

Rafael A. Araya. -Marchó para la zona atlántica un hijo de don Francisco López Garcia.

-De cartago se dirigirán hoy a Limón a tomar el vapor que las conducirán a Estados Unidos las señoras doña Hortensia de Vergara Clark y doña Berta Pattoni. -Regresa a Guapiles don Alfredo Suárez.

-Se encuentran entre nosotros procedentes de la Linea de Limón don Alberto Piza y su señora esposa. -Dentro de varios días saldrán para Mé-

xico don Domingo Najera y de Pindter, su señora esposa y familia.

-Estuvo entre nosotros el Pbo. don Rafael Camacho, cura de San Rafael de Heredia. -En viaje de salud se dirije a los Estados

Unidos don Guillermo Niehaus, señora y fa--De Cartago llegó Fray Dionisio de Llorens.

-De Alajuela el Pbo. don Ricardo Zúñiga.

-Para los Estados Unidos se dirige doña Adela A. de Vargas y su señorita hermana Carmen Alfaro.

-Está restablecida la niñita de don Francisco Chavez C.

-Han entrado en un periodo de completo restablecimiento las señoras doña Consuelo B. de Argüello y doña Claudia S. de De Ford.

-En Heredia guarda cama el estimable Dr. don Santiago Zamora.

Monseñor don Manuel Araya continúa mejor de salud.

Saldrá para los Estados Unidos en vía de negocios don Ramón Ortíz Frutos.

-Para New York y Europa saldrá don Bejos M. Yamuni. A los Estados Unidos se dirige la señorita

Carmen Alfaro Flores. -Delicada de salud se halla en Puntare-

nas la esposa del Dr. Justo Pastor López. -Se encuentra ensre nosotros, procedente de los Estados Unidos, don Guillermo Castro

-Llegaron de Cartago don Isidro Perera e hija. Saludamos por acá a la señorita Barbarita

Sterlott. -Llegó de Desamparados don Fernando

Contreras. - Ha restablecido completamente don Al-

berto Medina... -Llegaron a San José los señores Fede-

rico Peralta, Carlos Aragón, y Aristides Ba--Guarda cama el comerciante don Alfon-

so Altschul. -Llegó de Nicaragua Fray Rafael de

Ibarra. -Se encuentran en esta, el Licenciado don

Jesús Guzmán y don Florencio Sojo. -En la residencia de Miss Byrd, en Cartago fueron obsequiados con un almuerzo doña Luisa Quirós de Rodriguez y la señorita Emi-

-- En la mañana de hoy salió para Puntarenas don Arturo Araya Vargas.

lia Kepfer.

## Novenario

Mañana lunes se oficiará, a las seis de la mañana, en la iglesia de la Soledad, una misa de novenario, en sufragio del que en vida se llamó Enrique Chase.

Los deudos invitan a todas sus amistades para ese acto.

## No hay lugar en el Hospital para asilar pacientes

Ayer tarde présenciamos un triste desfile de varias personas, todas ellas gentes pobres y enfermas, que según dijeron, habían sido rechazadas del Hospital de San Juan de Dios.

Esto es bien triste y se debiera a todo trance agrandar un poco más aquel plantel, para que no llegara un caso como el que hemos visto ahora.

Todos los días ingresan al Hospital veinte o treinta enfermos, y todos los salones están atestados, y esta es la circunstancia por la cual se han rechazado a esos hombres; pero como lo decimos, a todo trance se debe hacer algo para que a nadie le sea negada la entrada ya que aquel plantel es de beneficencia publica.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

A granel

José Ramón Castro (a) «Padre» y Emilio Aguilar aparecen como indiciados en un robo de gasolina cometido en perjuicio de Juan Brescirni. El hecho ocurrió en Curridabat, en una finca del ofendido. Los cacos penetraron de noche en la bodega, extrayendo seis cajas de dicho líquido, las cuales dejaron cerca del rio María Aguilar: Los reos confesaron el delito, que atribuyen unicamente a exceso de licor, pues esa noche no andaban en sus cabales.

-Fué estafado Juan Rafael Varela por un limpiador de ropa llamado Miguel Tinoco Fernández. El caso ocurrió en estos días. Instruye

la sumaria el Alcalde Primero.

-Se procesa a un nuevo don Juan, que con las aguas bautismales recibió el nombre de Arturo Fonseca Barahona. Raptóse a la menor Angela Flores Negro. Ignórase hasta el momento dónde se encuentra la bella fugitiva.

Parrafillos noticiosos

Según aviso del juez 1º del Crimen al Alcalde 3º don José María Araya, corresponde por turno instruir sumaria por los hechos delictuosos que puedan ocurrir en el día de hoy.

Comenzó ese turno a las 4 p. m. de ayer y expirará mañana lunes a las 8 a. m.

El Sr. Araya reside 25 varas al Sur del Colegio de Señoritas.

Ha entrado en prensa un nuevo libro del joven escritor don Ricardo Jinesta.

Contiene la obra una serie de cuentos, una novela corta y un drama.

Constará de más de cien folios. Tiene por titulo «Página de Amor». Apartándose de la rutina, el volumen del Sr. Jinesta no trae prólogo.

Hacemos constar que por su mucha extensión no dimos cabida en este diario a una manifestación de simpatía que el Sr. don Juan López y otros empleados de la Tercera Sección pensaban hacerle al Director de la Policia con motivo de su próximo viaje a Europa.

Deportes Match de Foot-ball en la Sabana

Hoy se efectuará en la Sabana, a las 9 a. m. el primer match de foot-ball de la Liga del Club Sport La Libertad. Los teams que jugarán son los siguientes: Joaquín Manuel Gutiérrez, Capitán. Arnulfo Zeledón, Eustaquio Céspedes, Ismael Arce, Miguel Chaverri, Claudio Mora, Hernán Torres, José A. Astúa, Francisco Aguilar, Enrique Guevara, Nestor Zamora. Suplentes: Guillermo Victory, Jorge Muller, Juan M. Castro.

Manuel Rodríguez, Capitán. Enrique Ulloa, Escolástico Rodríguez, Tomás de Pedro, Rodolfo Peralta, Antonio Solano, Ulises Solano, Saturnino Sandoval, Juan Fonseca, Ventura Hidalgo, Francisco Granados. Suplentes: Alcibiades Brenes, Vital Sánchez, Rafael Urrutia. Hará de Juez don Juan Ramón Bonilla.

De Fomento

El Sr. Vander Laat combatirá la plaga del café

Dimos ayer la noticia de que ha aparecido una plaga en el café que podría ser muy perjudicial al arbusto y ocasionar la ruina de más de un agricultor.

Apropósito de esa publicación tuvimos la oportunidad de conversar con el Sr. Ministro de Fomento, y nos dijo:

Tan pronto como supe de este asunto, comisioné al Sr. don Julio E. Vander Laat, quien\_ desempeña el cargo de auxiliar de este Ministe; rio para los asuntos agricolas, a fin de que sin demora se constituyera en el lugar o lugares infestados informe en seguida sobre el particular, indicando la manera más eficaz de comboatir el mal.

Estamos seguros de que el Sr. Ministro no omitirà esfuerzo alguno en el sentido de proteger los intereses de los agricultores que se relacionan con el interés general.

Sublime inspiración

## TEATRO AMÉRICA El Coliseo de Moda

Domingo 10 de Agosto - ¡¡Las más bellas producciones cinematográficas!!

Matinée, a las 2-30 EL MUCHACHITO AZUL y 2 cintas cómicas La preciosa film: EL MUCHACHITO AZUL para los niños

POR LA NOCHE: La Universal Film Company, presenta a la Menichelli Americana en el drama social titulado:

# LA ESPOSA HIPOTECADA

Suntuosisima Presentación!! Creación sublime de la apl udida artista DOROTHY PHILLIPS

Muerte trágica

El viernes por la mañana fué encontrado en una destartalada habitación el cadáver de José Francisco Carranza, hombre que no tenía otro vicio que el de apurar sus copas.

Vivia Carranza por el barrio del Cementerio, en una casa propiedad de Chon Castro. Había estado de fiesta durante el día y la

noche y como a las doce se acostó.

Al día siguiente, por más que se le llamó no contestaba; había muerto sin que nadie se diera cuenta del hecho.

Inmediatamente se le dió cuenta a la autoridad y el Alcalde Primero se presentó en elsitio de la ocurrencia. En la misma mañana se le dió sepultura. Paz a sus restos.

Los linderos entre Barba y Flores

La Comisión respectiva de la Cámara de Diputados, dice en su dictamen

lo siguiente:

«A juicio de la Comisión, el reclamo que presenta el Municipio de Barba es enteramente justo, y tiene en mira restablecer la tranquilidad, el orden y la justicia, fijando a la vez en lo administrativo y en lo judicial, un límite indudable y bien conocido. Por eso cree que debe tomarse como límite de ambos cantones, la línea que une el mojón de piedra que existe a orillas del río Mancarrón con el mojón de piedra frente a la casa de Miguel Bogantes; el camino o trayecto que va desde el mojón dicho hasta el mojón tercero que queda un poco a la derecha de la casa de Agustín Vargas; y por último, y nuevamente, la línea más corta que va de este último y tercer mojón, a un punto que que la calle del Rastro, frente al guachipelin próximo a la cerca, y sito en propiedad de Juan Arias.

Así, pues, la Comisión considera justo adoptar en un todo el lindero que propone el cantón de Barba, y que ha de servir como línea medianera de ambos cantones. Tal consideramos lo más racional y justo.

Robos en la capital

La casa de la señora Dolores Fuentes fué visitada anoche por los ladrones, quienes se llevaron gran cantidad de objetos de lujo y ropa de

Cometieron el robo entre ocho y diez de la noche en momentos en que estaba ausente dicha

Cuando regresó, encontró la puerta abierta

El robo, según parece, fué lleyado a cabo con la ayuda de cierto vecino que debido a la confianza entraba y salia a cada momento en dicha

Se está investigando todo lo relativo a este suceso y muy pronto caerán en manos de la

La perjudicada estima su pérdida en la suma de ciento cincuenta colones.

Anúnciese en EL

De la Escuela de Agricultura

En las pruebas finales del mes de Julio efectuadas en la Escuela de Agricultura de Fuentes, obtuvieron nota de sobresalientes los jóvenes siguientes:

I Año Joaquín, promedio de 1.20, Mario Fernández con 1.30, Rafael Navas con 1.38. II Año: Héctor González con 1.13.

III Año: Alberto Quirós con 1.40, Alberto González con 1.20 y Plutarco Soto con 1.00.

Para todos estos jóvenes nuestros parabie-

Misa de Requiem

Mañana lunes 11 a las 7 de la mañana, se celebrará en la Iglesia del Carmen una misa solemne y funerales en sufragio del alma del recordado sacerdote don Juan José Valverde, Cura que sué de San Ramón. Su primo el Pbro. Mariano Zúñiga V. nos suplica invitemos a los fieles a este acto por lo que les quedará muy agradecido. Nosotros muy gustosos cumplimos con ese encargo.

Fiesta en el Carmen

La Orden Tercera del Carmen obsequió al Pbro. Mariano Zuñiga con una fiesta lucida, con motivo del Jubileo de Plata del distingui-

A las 8.30 se celebró una misa solemne de revestidos. Predicó el Canónigo don Rosendo de Jesús Valenciano. En el coro figuró un grupo distinguido de voces y una orquesta de 10 profesores. Luego fué servido un lunch al que ocuparon asiento algunos sacerdotes, señoritas y caballeros. Recibió el Pbo. Zúñiga algunos presentes como recuerdo de sus veinte y cinco años de sacerdocio.

En las cartulinas figuraban estos nombres: señorita Luisa Quirós, Sor Rafaela Zúñiga, hermana de San Vicente de Paul en el Salvador, Lucina v. de Páez, Venerable Orden Tercera del Carmen, Hijas de Maria, Ester R. de Iglesias, María Rosa Bonilla y Mercedes Fernández; Agustina Q. de Bonilla; Adelia de Aguilar; Rafaela de Salazar e hijas; Celina de Rucavado; Federico Sauter.

Además recibió el señor Zúñiga telegramas de felicitación enviados de toda la República.

Reapertura de la Escuela Nocturna de Adultos

En la semana entrante se-abrirá la Escuela Nocturna de Adultos de esta capital.

Su personal ha sido reorganizado así: Director y profesor de Instrucción Cívica, don Victor M. Cabrera.

Profesor de la Sección Superior, don Abel Fernández; profesor de la Sección Media, don Custodio Vargas; profesor de la Sección Inferior, don Alberto Pérez C.; profesor de Geometria y Dibujo, don Dacio Quirós; profesora de Inglés, doña Lía M. de Montero.

Portero, don Mauricio Rivera.

HIERRO PARA TECHO de segunda mano, en buen estado, a la mitad de su precio, se vende en la tienda de Alajuelita. 100 varas al sur de Cesáreo García.

37-40

## Espectaculos

PRIMERO Y ULTIMO BESO

Hoy está de plácemes nuestro Público inteligente, podrá darse gusto admirando la más bella, la más sublime, la más delicada de las producciones cinematográficas que han llegado al país. «Primero y Ultimo Beso», que esta noche pasará por primera vez ante los ojos atónitos de los josefinos, causará una impresión imperecedera, tal es su fuerza dramática, sus múltiples bellezas, su encanto seductor.

Las mujeres podrán admirar a la par que, una tragedia de amor que es todo hermosura, «toilettes» elegantisimas, fiestas espléndidas, paisajes sublimes que hacen sentir encantos sin igual. Los hombres podrán admirar un drama « intenso que llega al alma a arrancar tempestades de aplausos. Y en conjunto, todo el público josefino podrá admirar una obra de arte en la

extensión de la palabra.

La demanda de localidades es sin precedente, lo que hace preveer un lleno rebosante y por consiguiente a la par de constituir el estrenode «Primero y Ultimo Beso» una fiesta artistica, constituirá también una fiesta social, pues será el lugar de cita de nuestro mundo elegante. Hasta las dos de la tarde se guardarán las localidades reservadas.

LA MUJER HIPOTECADA

Esta noche en la pantalla del amplio y vasto coliseo del Teatro América, se exhibirá la hermosa y notable pelicula que lleva por título LA ESPOSA HIPOTECADA; una de las más bellas creaciones del Cine moderno, en la que, juega el principal papel la eminente artista Dorothy Phillips, mujer que por la exquisita interpretación, por su sentimiento y perfecta naturalidad, constituye una de las joyas de que se enorgullece, y con razón, el mundo artístico.

Solo el nombre puede dar una idea de la originalidad de que está revestida esta preciosa interesante film; en la que la heroina se haya colocada en situaciones tan dificiles, como el honor, el cumplimiento de su deber y la gratitud y de las cuales siempre sale airosa debido a su moralidad, discreción, y refiriéndonos a la representación, a su talento artístico.

La realidad de esta obra, es perfecta; lo bien caracterizados que se hallan todos los personajes que en ella toman parte, son de un humorismo tal, que más parecen escenas de la vida

que productos del arte.

La interesante escena del hundimiento del Tatannia que acontece en las vastas soledades del mar, y las que, se desarrollan en el interior del barco cuando toda disciplina desaparece y cada cual se preocupa únicamente por salvarse a si mismo, son de un realismo que asombra.

No queremos extendernos en más consideraciones; solo si aconsejamos a los amantes de las bellas obras, no pierdan la oportunidad de gozar con la representación de esta noche.

## Beneficencia y Caridad

Muchos centenares de séres se ven cada día abatidos y diezmados por los males del cuerpo y del alma; que en buena hora venga la Cruz Roja a aliviar esos sufrimientos y a proteger a los necesitados.

LA CRUZ ROJA PUNTARENENSE

En el simpático puerto del Pacífico se ha organizado un Consejo Auxiliar de la Cruz Roja que labora con gran actividad y que está llamada a ser palanca de progreso en aquella ciudad donde todas las nobles iniciativas triunfan.

Los socios son los siguientes:

Macedonio Esquivel, Miguel A. Blanco, Dr. Leopoldo Acosta, Pedro Vieto Guardia, Berta de Acosta, Dr. Octavio Williams, Teresa de Canale, Francisco L. Huezo, Rosario de Lizano, Ginés de Paredes, Jas Phillips, Constantino Brenes, Camilo Avila, Leonardo González, Saturnino Palma, Iosé Chen Apuy, María de Apuy, José Leonidas López, Manuel Vega, Anibal Dosma, Rogelio Sagel, Diego Colón, Matilde Quesada, Estela Oda de Guido, Gil Con, Manuel Lizano, Manuel Obando, Pedro Canale, Rosa de Obando, Francisco F. Enriquez, Benito Lizano y Juan Hernández.

Esta Cruz Roja cuenta ya con oficina que ha sido dotada de mobiliario y que maneja el entu-

siasta secretario don Pedro Vieto.

y algunos mueblas en desórden.

policia los aligeros.

DOMINGO 10 DE AGOSTO

DOS MAGNIFICAS FUNCIONES!! Matinée: La divertida comedia a Mujer de

y la obra nacional de gran éxito La Botija de Nor Bermúdez

Noche: Gran Suceso Artístico!! La espléndida comedia

de la bella trágica W del laureado escritor Gabriel D'Annunzio Matilde Di Marzio

DOMINGO 10 DE AGOSTO

MATINEE: Los episodios 5, 6, 7 y 8 de la formidable serie,

NOCHE: Regia Función de Gala!! Monumental Estreno de Arte!!

Iviascara Roja

y ESTRENO de la segunda obra de nuestro Concurso Grandiosa creación ili ucha por la Vida Al final de cada tanda se NUEVO presentará un atrayente y

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Avisos Económicos

HAGO SABER a los dueños de caballerizas que les puedo ofrecer zacate de Pará.-CARLOS CANET .- 37-40.

CORRESPONSAL INGLES. - Para poner al dia una correspondencia inglesa, se ofrece colocación a persona que domine perfectamente el inglés y que pueda disponer de dos o tres horas diarias. Dirigir ofertas, indicando el ueldo que se desea a E. B. Apartado 849.

DINERO, -Se desean colocar \$ 25,000 dólares interés moderado a largo plazo. Proposiciones al apartado 238.

COCINERA FRANCESA con recomendaciones inmejorables, busca colocación en casa de buena familia, de preferencia extranjera, dirigirse con las iniciales «S. B.» apartado 849.

NINA DE 18 AÑOS con muy buena caligrafia, hija de extranjeros, bien educada, busca colocación como cajera, o empleada en algún almacén, o tienda en esta ciudad. Se dan informes en el Consulado de Zuiza.

CASA AMU EBLADA, se necesita una pequeña y bien situada, para familia de tres personas grandes, sin niños. Escribir al apartado Nº 619, o llamar al teléfono 850, San José.

SE DESEA ALQUILAR una casa de regulares proporciones, bien en el barrio de Amón, en el de la Sabana o en las cercanias del Parque de Morazán. Informes en EL NOTICIERO.

EL HOMBRE DEL

de

## Movimiento Diario

DOMINGO 10 DE AGOSTO DE 1919.

SANTORAL

San Lorenzo, Diácono martir. San Diosdado confesor; y santas Asteria, Basa, Paula y Agatonia, virgenes y mártires.

DIA HISTORICO

1839.-En este día se firma en Quezaltenango el primer tratado de amistad y alianza entre el nuevo Estado de los Altos y el de El Salva-

1888. - Muere en Nicaragua el educacionista Gabriel Morales y se le tributan merecidos ho-

1535.-El marino francés Santiago Cartier, haciendo un viaje de exploración en la costa noroeste de América, descubre el golfo de San

1795.- En Pampallasta, jurisdicción de Santiago del Estero, nace el coronel Lorenzo Lugones, guerrero de la independencia argentina.

1819.-El General Bolivar entra triunfante en Santa Fé de Bogotá, que acababan de abandonar precipitadamente los españoles con el virev Sámano a la cabeza, dejando los depósitos y hasta un millón de pesos que tenían en la casa de moneda.

HOTELES

Dr. Litchfield, Nueva York; Leopoldo Bosda, Bogotá; Rufino Guzmán, Bogotá; C. M. Rabadán, Nueva York; D. M. Hubard, Colombia; J. S. Bobbell, Almirante; Enrique Ruiz, Limón;

A. S. Mark y señora, Limón; Isidro de Garnica

y señora, Puntarenas. WASHINGTON

FRANCES

William M. Norris, departamento de San José; Fausto Fermas y señora, El Salvador; Sam. Eastman y señora, Nicaragua; Luis Gramcko, Nicaragua; Emilio Morán, Nicaragua.

PASAPORTES

María A. de Vargas, costarricense, oficios domésticos, para Estados Unidos.

Carmen Alfaro Flores, costarricense, profesora, para Estados Unidos.

Bejos M. Yamuni, costarricense, comerciante, para Nueva York y Europa.

Ramón Ortíz Frutos, costarricense, joyero, para Estados Unidos. NACIMIENTOS

Agustín, de Arturo Noguera Arguedas y Mas

ria Zuñiga Arce. Flora, de Miguel Monge Echandi y Rosa

Pinto Pérez. Ana, de Victor Marin Obando e Isabel Ba-

José, de Luisa Vargas Brenes.

DEFUNCIONES Timoteo Céspedes, 90 años, Santa Ana, hijo

de Rosa Céspedes y Josefa Quirós. Marcelino Espinosa, 34 años, Orotina, hijo

de Jesús Espinosa y Felícitas Prado.

Antonio Monge, 23 años; Acosta, hijo de Ignacio Monge y Magdalena Mora.

Francisco Carmona, 41 años, San José, hijo Braulio Carmona v Francisca Brenes.

> HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS ENTRADAS

De San José; Clodomiro Zamora. Miguel P. Madriz, María Solórzano, Ricardo Lamas, Ricardo Nelson. De La Cruz: Federico Campos, Celso Iiménez, Rafael Bonilla, Enrique Mora, Rafael Picado, Tobías Rodríguez. De Turrial.

ba: Abelardo Carranza, Caridad Villa!ta. De Florida: Belarmina liménez, Otoniel Mora; María Hernández, Tucurrique; Adilio Bolaños, Orotina; Angela Mora, Esparta; Juan Montoya Liberia.

De San José: Vicenta Díaz, Miguel Benavides. De Turrialba: Julia Sancho, Ramon Chinchilla; Jorge Jack, Rio Hondo; Cristina González, Piedras Negras; Claudio Sanabria, Tucurrique: Vitalina Chaves, Orotina; Juan Guadamuz, Villa Colón: Juan Segura Tibás; José Vargas, Alajuela; Manuel Carmona; Tabarcia.

MARITIMAS

Limón, 8 de agosto.

Hoy a las 9 y 30 a. m. ancló, procedente de Cristóbal, con un día de travesía, el vapor americano «Orotina», de 57 toneladas, 7 tripulantes, capitán A. Sallim. Sin pasajeros. Carga: 135 bultos con 512 toneladas, y 8 sacos de correspondencia. Consignado a Felipe J. Alvarado y Co. El Capitán de Puerto, Juan C, Roma-

Puntarenas, 9 de agosto.

Ayer a las 6 p. m. zarpó para Cristóbal, escala en Balboa C. Z., el vapor inglés «Salvador» de 640 toneladas, 51 tripulantes, capitán W. W. Clark, y despachado por Felipe J. Alvarado y Co. Sin pasajeros ni correspondencia. Carga: 20 sacos cacao, 1328 kilos, 3 bultos hule, 162 kilos, 1 bulto máquina de escribir 40 kilos, 197 cueros verdes, 11347 kilos, 235 cueros sueltos secos, 1957 kilos, 21 bultos pieles 2091 kilos, para New York; 20 sacos arberjas, 1910 kilos, 325 sacos azúcar, 23000 kilos, 50 sacos papas, 4850 kilos, 1 caja miel de abejas, 66 kilos, para Panamá; y 834 sacos café oro, 58565 kilos, para Barcelona. El Capitán de puerto, M, Leger.

CORRESPONDENCIA REZAGADA Dimas Moreira, José González B., Esperanza de Carmona, Ramón Palma, Francisco Villalta, marmolista; Cleotilde Cubillo, Elena Morales,

Maria Quirós,

¡Atención Propietarios!

Necesito una casa grande contra temblores en el Paseo Colón, amueblada, con luz, baños, rodeada de jardin, que reuna condiciones para establecer una Casa de Salud.

Se garantiza el trato que convenga; oiré propuestas en el Hotel Washington, cuarto nº. 8, hoy y mañana, de 3 a 4 p. m .. - Dr. Casasa

## Teatro VARIO A O DOMINGO 10 DE AGOSTO DE 1919 MATINEE: La célebre artista Suzanne Arnelle en la bella film titulada: La Antigua Llam NOCHE: El más grandioso éxito del Itala Film de Torino!! La Herencia de los 9 Millones Primera Jornada de la interesante serie, titulada: El Hombre del Dominó Negro

# MARTÍN & COMPANÍA

Almacén de Géneros y Abarrotes Situado 100 varas al Sur de "La Proveedora"

Teléf. 349 - Dirección Telegráfica y Cablegráfica MARTINCO - Apart. 807

TIENEN EL GUSTO DE OFRECER A SU NUMEROSA CLIENTELA LOS SIGUIENTES ARTICULOS:

Mantas - Lienzos - Frazadas - Camisas de varias clases - Pantalones - Tiras y parras bordadas para mamelucos - Sacos usados y nuevos para café - Cordones para zapatos - Forros y badanas para sombreros - Medias para señoras y caballeros -Jabones Kirman, Fenicado, Sunlight, Barbero y Bon Ami - Bicarbonato - Flor de azufre - Sal de Inglaterra - Sal Hepática - Emulsión Scott - Leche San Carlos evaporada - Leche Nestlé - Algodón absorvente - Cebada perlada - Acido bórico - Té Salada 2 onzas Media libra y una libra - Royal - Vasos para agua marca «Herradura» - Pajas para refrescos - Prensas para ropa - Palos para pisos Papel de carta - Sobres - Papel «Sulfit», «Walderf» - Papel de fumar «Lepanto» - Bolsas de media, una y dos libras - Fósforos «Red Top» - Cemento Atlas - Herraduras o y 1 para caballos y mulas - Perlina - Avena - Corbatas - Betunes «Columbus», «Griffin» y «Shinola» - Cera para pisos - Cola para carpintero - Masilla «Standart» en latas de doce y media libras - Aceites «Aguila», Linaza, para máquinas, de una y dos onzas - Aguarrás Paragon y Pine Tree - Pintura de agua «Alabastine» - Pulgario - Tijeras de dos tamaños - Sombreros de palma - Galleta de soda - Confites «Torrents» - Cerveza inglesa - Vermouth «Cinzano» y Máquinas de coser·

ARTICULOS FRESCOS QUE OFRECEMOS VENDER A LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Visitenos antes de hacer sus compras y se convencerá

Arturo Echeverría C.

Cirilo Martín M.

Pronto tendremos el gusto de ofrecer un variadísimo surtido en telas

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica